
～取組みの視点～

御堂筋サテライト プレ社会実験 検証結果 1御堂筋チャレンジ2024
2024/9/2  2024/9/29

基本方針 世界最新モデルとなるストリートの可視化 ～みちの未来を体験～

実験目的 2025年の大阪・関西万博で実施する御堂筋サテライトプランに向けた
道路空間活用のポテンシャルを高めるとともに、今後の取組みを方向づける

実施時期 御堂筋チャレンジ2024
御堂筋サテライト プレ社会実験

： 9/2  (月) ～ 9/29(日)
： 9/20(金) ～ 9/22(日)

実施場所 淀屋橋交差点～難波西口交差点

実施主体
■（一社）御堂筋まちづくりネットワーク
■（一社）ミナミ御堂筋の会
■NPO法人 御堂筋・長堀21世紀の会

■ミナミまち育てネットワーク
■国土交通省近畿地方整備局大阪国道事務所

（御堂筋チャレンジ2024のみ）
■大阪市建設局企画部道路空間再編担当

万博や御堂筋の将来にふさわしいみちのおもてなし空間づくり

メインストリートに
ふさわしい

高質な空間づくり

万博らしく
未来を感じる

体験提供

万博機運の醸成や
来訪者へのおもてなし

空間づくり

p.2

地域特性に合わせた新たなみちの使い方の試行・検証

道路空間の使い方
地域特性にマッチした

活用内容・方法
持続的にできる

取組み方法

p.3

周辺交通への影響等を検証

自動車交通の規制に
伴う周辺道路

ネットワークへの影響
（渋滞など）

歩行者の
通行環境への影響

（通行性・安全性）

荷捌きや人の
乗降などへの影響

（輸送事業者など）

p.4



バナー

次世代モビリティ
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御堂筋サテライト プレ社会実験 検証結果

▼御堂筋全体に万博機運醸成のバナーを掲載

• 御堂筋の花飾りにより、魅力的な空間を演出
• 万博らしさを感じる次世代モビリティの取組みを実施
• デジタル技術による新しい空間活用を体験
• 万博機運の醸成や来訪者へのおもてなし空間づくりを実施

• 御堂筋全体でより一体感のある魅力的な空間の演出
• 次世代モビリティと共存した、より先進的で未来を感

じる道路空間の創出
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人(障害物)との接触の危険がなかった（n=37）

速度が適切だった（n=27）

周りの歩行者の邪魔になっていなかった（n=13）

その他（n=1）
n=55
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配送型モビリティ
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そう思う そう思わない わからない

n=59

乗車型モビリティ
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人(障害物)との接触の危険がなかった（n=56）

速度が適切だった（n=41）

音が静かだった（n=23）

揺れが少なかった（n=8）

その他（n=1） n=89
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はい いいえ わからない
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乗車型モビリティ

▼乗車型モビリティの歩道走行 ▼配送型モビリティの歩道走行

次世代モビリティの走行は
万博にふさわしい

Q.御堂筋をモビリティが走行することは
万博にふさわしいと感じましたか？

Q.モビリティが歩行者がいる場所を走行しても安全だと思いますか？

▼花飾りで魅力的な空間を演出
Q.花飾りは御堂筋の印象をよくしていると感じますか？

配送型モビリティ

次世代モビリティが歩行者がいる歩道を走行しても安全だと感じる
（人との接触危険性もなく、速度（5km/h未満）も適切であった）

■はい ■いいえ ■わからない

■そう思う ■そう思わない ■わからない

そう思う
理由

そう思う
理由

万博や御堂筋の将来にふさわしいみちのおもてなし空間づくり

A：コミュニティストリート （n＝89）

B：フレキシブルストリート （n＝21）

C：ウォーカブルストリート （n＝67）

D：トランジットストリート（n＝112）
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そう思う そう思わない わからない

どの区間も花飾りが、御堂筋の印象を
良くしていると感じる

Q.バナーフラッグは御堂筋らしいデザインだと感じますか？
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73%

7%

20%

御堂筋らしい交差してる感
じが表現されている

多くの人がバナーの
デザインに御堂筋
らしさを感じた

将来に向けて
ティザー的な

デザインで展開

n=275
花飾りがあると上質で

やわらかい空間に感じる

御堂筋チャレンジ2024
2024/9/2  2024/9/29

2

スタンディングフラワー・ハンギングフラワー

プロジェクションマッピングでの歩行者案内
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n＝140
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十分でない

n＝400

表示情報をアンケート調査で確認

行動変化をビデオカメラで確認 ▼プロジェクションマッピングで
主要駅を多言語で案内

○外国人への調査結果＜街頭アンケート※1＞ ○日本人（大阪市外に居住）への調査結果＜WEBアンケート※2＞

Q.プロジェクションマッピングで表示した情報は十分でしたか？

観光施設への方向の情報が欲しい 方位の情報が欲しい

※1）日時：9月21日(土)～23日(月) 19時～22時 ※2）日時：9月23日(月) 夜に配信

国土交通省実施
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実験期間外（10/4) 実験期間中（9/13）

道迷い人数※3 が
69人(約24％)減少

概要：地下鉄出入口でビデオ撮影
し、立ち止まっている人や
道に迷っている人等を目視
で観測

場所：大阪メトロなんば駅14番出
入口付近

日時：実験期間中 9月13日(金)
 実験期間外 10月4日(金)

※3)道迷い人数は、10秒間以上同じ場
所に留まり、スマホや地図を見なが
ら周囲を見渡す、周囲を指さす等の
行動が見られた人を対象に集計。



A：コミュニティストリート C：ウォーカブルストリート

B：フレキシブルストリート D：トランジットストリート

地域特性に合わせた新たなみちの使い方の試行・検証

ズンバ アーバンスポーツ

車道を一部活用して、なんば広場と一体的にイベントを実施

GPSデータでも、イベ

 ント時に御堂筋の来訪
 者数・滞在時間が増加
 傾向

Red Bull 協力の企画も盛況で、

 高いPR効果も期待

御堂筋サテライト プレ社会実験 検証結果御堂筋チャレンジ2024
2024/9/2  2024/9/29

｜Bエリア｜ ｜Cエリア｜ ｜Dエリア｜

拡幅された歩道でイベントを実施側道を活用して沿道建物と一体的にイベントを実施

歩道の快適性向上を試行

通りがかりに

 ふらっと寄る
 人も多く、
 多種多様な人
 を受け入れる
 空間を創出

外から何をし

ているか分か
りづらく、
改善が必要な
面も確認

御堂筋グランピング 沿道企業の

 協力もあり
 家族で憩う
 空間を創出

▼コンサートも盛況で、公開空地を

 活用したキッチンカーも出店

キッチンカー

猛暑対策ミスト

※出典：KDDI・技研商事インターナショナル「KDDI Location Analyzer」  
auスマートフォンユーザーのうち個別同意を得たユーザーを対象に、個人を特
定できない処理を行って集計
当該エリアに短時間でも存在したスマートフォン数から推計、イベントに参加して
いない通過者なども含む

Q.地域マルシェが良いと思った理由を教えてください

大阪を感じられるイベントには興味が
あります

様々な団体が活動を情報発信できる
場として使ったほうが良いと思う！

雨でもヨガ・ズンバ体験に

 多くの人が参加し、イベン
 トを満喫

▲ミストで涼しい歩道を演出

Q.御堂筋グランピングが良かった理由を教えてください

｜Aエリア｜

• 側道歩行者空間化などで人中心の空間を創出し、安全性・快適性の向上や、
イベントによる非日常的な道路の使い方が来訪者から高く評価

• 企業間の連携イベントを実施し、民間共創による取組みイメージを可視化

• まち全体への波及効果の拡大
• 御堂筋のブランディングやエリア価値向上をターゲット

に加えた総合的なプロデュース
• 持続可能な官民連携の仕組みづくりの検討

コンサート

ストリートシネマ
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[Q24]よかった理由を教えてください

(n=53)

n=53

自分にあった体験・購入ができた

地域ならではの物があり
興味が深まった

エリアの入り口・顔に
相応しい取組みだった 

このエリアのイメージをより
良いもの、新しいものにしている 

その他 

道路の新しい使い方として
新鮮・興味深かった

日本の物産品をインバウンドに体験し
てもらう発信基地をやってほしい

55.3%

42.6%

29.8%

2.1%

10.6%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

内容が楽しかった

道路での飲食や休憩、

イベントなどが新鮮だった

道路や建物前空間の新しい使い方として

新鮮、興味深かった

エリアの入り口・顔に相応しい取組だった

このエリアのイメージをより良いもの、

新しいものにしている

その他

[Q21]よかった理由を教えてください (n=47)

n=47

内容が楽しかった 

道路での飲食や休憩、
イベントなどが新鮮だった 

エリアの入り口・顔に
相応しい取組みだった 

このエリアのイメージをより
良いもの、新しいものにしている 

その他 

道路や建物前空間の新しい
使い方として新鮮、興味深かった 

内容の評価が高く
道路での新しい体験を

楽しんでもらえた

御堂筋沿いでの音楽イベントやイ
ベントに合わせたキッチンカーの

休憩所があれば嬉しい
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[Q12]２-４．今回のような歩道の活用を、もっと進めるべきだと思いましたか(n=30)

もっと進めるべきだと思う 進めるべきだと思った 普通

n=30

内容の評価も高く、
道路の新しい使い方と
しての評価も高かった
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[Q12]２-４．今回のような歩道の活用を、もっと進めるべきだと思いましたか(n=30)

もっと進めるべきだと思う 進めるべきだと思った 普通

n=30

Q.歩道の活用を進めるべきだと思いますか

歩道の活用が
求められている

Q.ズンバが良かった理由を教えてください

87.5%

33.3%

16.7%

0.0%

4.2%
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[Q24]よかった理由を教えてください

(n=24)

n=24

内容が楽しかった 

道路での運動が新鮮だった 

エリアの入り口・顔に
相応しい取組みだった 

このエリアのイメージをより
良いもの、新しいものにしている 

その他 

道路の新しい使い方として
新鮮、興味深かった 

イベント内容の
評価は高かった

良かった

96%

普通

4%

[Q23]イベント・体験は、いかがでしたか？

(n=34)

よかった 少しよかった 普通 少しよくなかった よくなかった

n=34

良かった

100%

[Q23]イベント・体験は、いかがでしたか？

(n=34)

相応しい 少し相応しい 普通 あまり相応しくない 相応しくない

n=11

良かった

96%

普通

4%

[Q23]イベント・体験は、いかがでしたか？

(n=34)

よかった 少しよかった 普通 少しよくなかった よくなかった

n=34

ほとんどが
良かったと回答

全員が万博時に
ふさわしい取組み

と回答
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なんばカーニバル
トランジットストリートなんばカーニバル

33.8℃ 29.7℃34.8℃ 33.6℃34.7℃ 34.3℃

イベント時に御堂筋
の来訪者数が増えた

■～15分
■15分～30分
■30～120分
■120分～180分
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空港バス
路線バス

2025大阪・関西万博時に実施する「人中心の道路空間へ～みちの未来体験EXPO～」をテーマとした御堂筋サテライトプランでは、
今回、実施した『御堂筋チャレンジ2024－御堂筋サテライトプレ社会実験－』の検証結果をふまえて、実施内容の検討を行い、市民の
みなさまに楽しんでもらえるような取組みへとつなげていく。

周辺交通への影響等を検証

御堂筋サテライト プレ社会実験 検証結果御堂筋チャレンジ2024
2024/9/2  2024/9/29

2025大阪・関西万博に向けて

• 人中心の空間の拡大（一車線化）による影響度やその範囲などを把握
• 渋滞等の発生要因やその対応方針について確認

• 人中心の空間へ拡大した際の交通対策の徹底
• 将来的な歩行者空間化に向けたイメージ検討

交通量や渋滞状況等の発生状況等を確認

▼トランジット実施時の渋滞長（各方面）

路線バス等に遅れが発生

▼路線バスへの影響

▼先詰まりによる難波交差点内での事象

駐停車車両による
進行阻害

▼本線上での駐停車の発生

難波交差点内での
進路変更

交差点内滞留車に
より東西交通に支障

▼東西細街路での混雑（周防町筋）

御堂筋からの迂回車両により
四つ橋筋まで先詰まり

➢ 事前告知や予告看板設置による周辺への周知不足

➢ 周辺への迂回が少なく、多くの車両が難波交差点に流入

➢ 難波交差点と隣接する交差点の連動性

考えられる発生要因

➢ 現地看板の改良やその他手法も含めた迂回誘導の強化（早期周知）

➢ 難波交差点への流入抑制対策の見直し

➢ 難波交差点と隣接する交差点の連動性向上

対応方針のポイント
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25

2543

26
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滞長：100m程度
最大：140m（15時台）

渋滞：100m程度
最大：150m（16時台）

渋滞：1,250～１,300m程度
最大：1,300m（15時台、17時台）

渋滞：８５０～900m程度
最大900m（14～16時台）

渋滞：６０0m程度
最大：980m（11時台）

下寺町

幸町１

難波

←

四
つ
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松
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町
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←

堺
筋

御
堂
筋→

船場中央３

久太郎町３

新橋

←中央大通→

←長堀通→

博労町

トランジットストリート

：渋滞長調査箇所

：最大渋滞長

難波交差点を先頭とした
渋滞が各方向に発生

千日前通や長堀通などで
迂回する車両を多く確認

４
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